



Universidad del sureste

Campus Comitán



Licenciatura de medicina humana

Control de lectura Cuarto Parcial

2 A

ANTROPOLOGIA MEDICA 2

Sergio Jiménez Ruiz.



PASIÓN POR EDUCAR

Aproximación crítica a las políticas públicas en salud ^{César} indígenas,
medicina tradicional e interculturalidad en México.

En México, cuando ocurrió la invasión, la conquista junto a la usurpación del territorio por parte de los españoles, lo cual significa poco más de trescientos años de férreo control colonialista y de la irrupción combinatoria, biológica y también lo sociocultural, de los pobladores que son originarios y locales con los nuevos residentes foráneos europeos y más adelante, los africanos y los asiáticos.

Una vez con el transcurso de la colonización externa, y poco tiempo después el interno, esto dio como resultado la invariable subordinación política, social y también lo económico de los pueblos indígenas y también de los descendientes como lo es de otros grupos culturales al poder. Cuando llegó el surgimiento de la teoría evolucionista se reconfigura un nuevo panorama, pero, a la par también surgió un racismo científico y eurocentrífico que esto fue desde mediados del siglo XIX, por lo que esto permitió la identificación de la raza con la nacionalidad, también fue integrando el sentido del mestizaje, usando como base y destino del llamado "indio".

Y con esto, bajo una supuesta integración de la denominada "raza cósmica" se realizaron experimentos y se intentaron borrar las diferentes étnico-culturales y la evidente desigual distribución de la riqueza. Para dicho periodo se institucionalizó la disciplina antropológica, lo cual esto orientó a un mayor o a un menor grado, estas políticas públicas dirigidas particularmente a la población originaria.

Para América Latina y también para México, está la teoría del culturalismo o del relativismo cultural este influyó de forma notable en la construcción del indigenismo.

El paso de niño a hombre en distintas culturas en el siglo XXI

para otras tribus, en estas se realizan la circuncisión, que para ellos es un "ritual de circuncisión", los vecinos se reúnen en frente de la casa del niño que va a pasar a ser "un adulto", que el adolescente el cual está cubierto de barro, él debe de soportar sin tener que mostrar una señal de debilidad, el joven debe de quedar quieto como si de una estatua se tratase, esto presenta la imagen de como debe ser un hombre ideal de bokox, y en eso se convertirá por arte del cuchillo.

También existe la "hombresía" con que el hijo varón debe de tener una colección de armas, empezando con unas de aire comprimido, así como también debe de tener una foto posando junto a las armas que cuente consigo, esto es en la cacería de Arkansas la caza y la virilidad son inseparables.

De caza, esto se trata de que se lleve al hijo varón de cacería, esto se trata de una forma de cazar atávica y visceral que demuestra para el cacerolero de la caza familiar, ya que es lo que se come ese mismo día y los días siguientes.

Existe una celebración para los judíos que es conocido como "bar mitzvah", que esto es celebrado en su decimo tercero cumpleaños del hijo varón, que esto se celebra desde ya muchos años atrás, ya que es cuando el varón alcanza la madurez personal y pasa a ser responsable de sus propios actos, ya sean positivos o negativos.

Con Enrique Utrilla Domínguez

Terapia de encarizamiento médico.

para la terapia del encarizamiento médico, siempre hay factores los cuales predisponen de algunas actitudes, y de los conductos distanciadas, por la exigencia de los familiares de que se haga todo lo humanamente posible, e incluso llegando hasta lo imposible, para así poder salvar la vida del paciente; pero hay un problema, la falta de la comunicación que existe entre el equipo asistencial y de la familia, de acuerdo con la relación con los deseos del paciente, los que haya expresado antes de poder estar en un estado de inconsciencia; la juventud del paciente y de las circunstancias que hacen un poco particular difícil el pronóstico respecto a las posibilidades de su supervivencia y de su calidad de vida. Para la práctica ya muy extendida y también incluso para algunos casos con beneficencia sin ninguna duda, es de poder aplicar los protocolos terapéuticos que necesita, introducidos con el consenso de grupos plurihospitalarios, y que contemplan los tratamientos para las personas con segundas y terceras recidivas de las enfermedades neoplásicas irreversibles, comportan un grado de toxicidad nada despreciable y la necesidad de los múltiples controles, sometiendo a merito a los pacientes a sufrimientos innatos para aquellos que no tienen una cura, o que son equiparables a los de la propia enfermedad.

En algunos casos extremos, se puede hablar de manera auténtica "medicalización" del proceso de muerte. La presión que este produce y que se efectúa para la introducción de nuevos fármacos, de su eficacia altamente dis-

ANTROPOLOGÍA DE LA MUERTE

Para algunos evolucionistas, a mediados del siglo XIX como lo es E.B. Tylor, el creer que la muerte es un suceso más sobrenatural que algo real.

Para Tylor, el sostiene que la muerte es un fenómeno el cuál explica dos cuestiones muy importantes, por una parte, esto nos permite el poder entender cómo el ser humano ha ido construyendo la religión a través de la veneración de los muertos, y la otra, ha generado la idea de que todo individuo posee un alma para lo cual se hace referencia para poder comprender que cuando algo muere no necesariamente desaparece pues ya que "aunque un hombre pueda morir y también ser enterrado, su fundamental continuidad permanece a los vivos en sus vidas y en los sueños, debido a que su espíritu permanece como elemento protector o un consigliador del grupo familiar y social".

Un par de décadas después, por Freud él dijo entendería que la muerte no es un proceso de transformación del espíritu, si no que más bien, es el proceso de comprensión de la muerte es un punto central para entender por qué solo pensamos en la muerte cuando se hace visible en primera persona.

En uno de sus textos titulado "De guerra y muerte, temas de actualidad", Freud sostiene que, "mientras que cuando la muerte se nos deja y se dice que os ajena, el sentido de mortalidad

BIBLIOGRAFIAS

Aproximación critica a las políticas publicas en salud indígena, medicina tradicional e interculturalidad en Mexico (1990-2016), A critical examination of public policies related to indigenous health, traditional medicine, and interculturality in Mexico (1990-2016), Roberto campos navarro, Edith Yesenia peña sanchez, Alfredo paulo maya. <https://www.scielosp.org/article/scol/2017.v13n3/443-455/es/>

El paso de niño a hombre en distintas culturas en el siglo XXI, peleas, circuncisión, cacerías, honor... así es el paso de niño a adulto en diversas sociedades al rededor del mundo. https://www.nationalgeographic.com.es/mundo-ng/grandes-reportajes/paso-nino-hombre-distintas-culturas-siglo-xxi_11175/4

Obstinación terapéutica, documento de la real academia de medicina de Cataluña, aprobado por unanimidad en sesión plenaria de 28 de Junio de 2005, Dr. Jordi Sans Sabrafen (q.e.p.d) y Dr. Francesc Abel Fabre, S.j. <https://www.samfyc.es/pdf/GdTBio/201027.pdf>

Notas breves, la antropología de la muerte: autores, enfoques y periodos. Anthropology of death: authors, approaches and periods, Aleixandre Brian duche perez, Poontificia Universal Católica del Perú. Avenida Lima 310, Yanahuara, Arequipa, Perú. Aleixandre.duche@pucp.pe

<https://www.redalyc.org/pdf/3872/387239042007.pdf>